

LA DEUDA PÚBLICA, CON TENDENCIA ESTABLE: SEPAF

Fitch eleva nota crediticia a “A+(mex)” al estado de Jalisco

La agencia Internacional Fitch Ratings México elevó la nota de calidad crediticia del gobierno de Jalisco de “A(mex)” a “A+(mex)”, además le otorgó perspectiva Estable, informó Héctor Rafael Pérez Partida, titular de la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas (Sepaf).

Tal calificación tiene como base que el gobierno de Jalisco, a través de la Sepaf ha establecido diversas políticas para mantener en nivel moderado y sostenible, la deuda pública estatal bajo control, con las mejores condiciones crediticias, lo que apuntala con una recaudación propia creciente, bajo óptimas prácticas de transparencia.

Pérez Partida explicó que tal evaluación a las finanzas del estado afectó de manera positiva a 23 créditos del estado, a los cuales Fitch Ratings les incrementó su nota de “AA+(mex)vra”, hasta llegar a la valoración máxima existente de “AAA(mex)vra”.

Con relación a la Calidad Crediticia de Jalisco, Fitch segrega su estudio en cuatro principales factores, siendo el primero el correspondiente a la deuda y otros pasivos de largo plazo, al que la agencia confirma en un “estatus fuerte con tendencia Estable”.

De acuerdo con el comunicado emitido por Fitch Ratings el 19 de julio pasado, el estado de Jalisco “presenta una posición de liquidez mejorada”, observa “bajo” nivel de endeudamiento directo y que no se contempla la contratación de crédito adicional para

este 2018. Pondera en el mismo renglón el plan de liberación de participaciones federales que emprendió la entidad, apegado a la Ley de Disciplina Financiera para Entidades Federativas y Municipios, a fin de refinanciar la deuda mientras se obtengan mejores condiciones crediticias.

Mencionó que el boletín de Fitch Ratings señala que “estas acciones, aunadas a la proporción de la deuda protegida con coberturas de la tasa de interés, permiten mitigar las presiones en el servicio de la deuda por las alzas recientes en la tasa de referencia TIIE (Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio) y le da mayor sostenibilidad a la deuda”.

Como segundo factor, indicó el secretario estatal, la calificadora evalúa las finanzas y el desempeño presupuestal, en el cual posiciona a Jalisco en el estatus neutral con tendencia Estable.

En este apartado, señala, Fitch reconoce el esfuerzo en la recaudación de los ingresos propios estatales, mismos que de manera consistente se mantienen en una proporción elevada en comparación con la mediana del GEF (Grupo de Estados Calificados por Fitch), el que porcentualmente es de 9.9% contra 7.6%, respectivamente. Dinamismo recaudatorio que también la agencia lo observa en los ingresos por las participaciones federales que se originan en los Fondos Generales Participables y el del Impuesto sobre la Renta.